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Упоровцы благодарят
 врачей - стр. 2

Коротко о разном

Наши материалы в Интернете:

Одноклас-
сники

ВКонтакте

Сайт

Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» 
создан аккаунт в мессенджере VIBER. 
Теперь на номер +7-912-929-72-42 вы 
можете отправлять любые волную-
щие вас вопросы. При этом укажите 
ваше имя и место проживания.

Вопросы будут переданы руково-
дителям и специалистам заинте-
ресованных ведомств. Их ответы 
будут опубликованы в газете под 
рубриками: «Спрашивали-отвечаем» 
и «Советы специалиста».

Редакция.

Почтили память
 героев войны - стр. 3

Актуально!

Корреспонденты «Российской газе-
ты» в восьми регионах страны получи-
ли задание позвонить в поликлиники 
по месту жительства и зафиксировать, 
сколько времени придётся ждать, 
чтобы вызвать врача на дом или за-
писаться на приём.

В результате эксперимента лучшее 
время показала поликлиника больни-
цы № 2 Омска — трубку сняли через 3 
секунды после соединения. На втором 
месте поликлиника № 5 Тюмени — 4 
секунды. На третьем — поликлиника ГКБ 
№ 5 Уфы — для дозвона потребовалось 
10 секунд. На четвёртом — поликлиника 
№ 1 Петрозаводска — 24 секунды. На 

пятом — поликлиника № 8 им. Пирогова 
в Астрахани - дозвонились за 2 минуты. 
На шестом — поликлиника № 6 Махач-
калы — 3 минуты 10 секунд. На седьмом 
— поликлиника № 7 Новосибирска — 4 
минуты. На восьмом месте оказалась 
поликлиника № 2 из Екатеринбурга. 
Корреспондент «РГ», прикреплённый к 
ней по месту жительства, три часа до-
званивалась до регистратуры, но так и 
не дозвонилась. 

Я тоже решила проверить, сколько 
времени потребуется, чтобы дозвонить-
ся до Упоровской поликлиники. Ещё не-
давно это было проблематично. Прихо-
дилось перезванивать по нескольку раз. 

Сначала шла автоматическая по-

Фото Веры 
ЛИПУХИНОЙ.

Дозвонилась 
за три секунды

лезная информация, потом, буквально 
через три секунды, услышала добро-
желательный голос оператора.

О том, как работает кол-центр, рас-
сказала и. о. заведующей поликлиникой 
Алевтина Вчерашняя: «У нас пять опе-
раторов. Установлен график работы с 
учётом нагрузки в две смены. На номер 
3-39-02 дозвон производится в течение 3-10 
секунд. Контроль за работой операторов 
производит администрация поликлиники. 
Еженедельно проводим мониторинг звон-
ков. Так, на прошлой неделе, с 23 по 29 
ноября, поступило 905 входящих звонков, 
71 — исходящий, не отвеченных — 40 (по 
ним был произведён дозвон)». 

Людмила ИВЛЕВА.

Регистраторы Упоровской поликлиники всегда на связи.

Спешат на помощь
В преддверии празднования Междуна-

родного дня добровольцев, который отме-
чается 5 декабря, прошёл Всемирный день 
благотворительности #ЩедрыйВторник. В 
этот день волонтёры приняли участие в 
акции #ПодаркиОтСеребряныхФей2020. 
Упоровские добровольцы Надежда Лей-
никер и Людмила Чирятьева передали в 
дар детям изготовленные своими руками 
сувениры, игрушки. Их идею поддержали 
ещё несколько жителей района: Любовь 
Уляшева из Коркино, Валентина Захарова 
и Надежда Молчанова из Пятково, супруги 
Штейнфельд из Емуртлы, Екатерина Кол-
пашникова из деревни Чёрной, Людмила 
Мурашова из Бызово. Более 60 поделок 
и игрушек получили дети из многодетных, 
малоимущих семей.

В течение недели на территориях сель-
ских поселений района проходила акция  
#ДеньВнимательногоСоседа, в ходе кото-
рой волонтёры «серебряного» возраста 
оказывали помощь пенсионерам в уборке, 
покупке продуктов и предметов первой не-
обходимости, общались. 

Играли на свежем воздухе
Для большинства детей зима – любимое 

время года. Они могут резвиться на свежем 
воздухе часами. Это приносит не только 
радость, но и неоценимую пользу здоровью.

2 декабря юные читатели Упоровской 
детской библиотеки приняли участие в 
спортивных состязаниях «Зимние за-
бавы», которые проходили на улице. 
Детвора соревновалась между собой в 
беге в мешках, в перетягивании каната, 
участвовала в конкурсах с мячом и  многих 
других. В конце мероприятия библиотека-
ри приготовили для мальчишек и девчонок 
сладкий сюрприз.

Состоится турнир 
АУ «Физкультура и спорт» проведёт 

шахматный турнир, посвящённый Новому 
году. В нём примут участие жители Упоров-
ского района. Мероприятие состоится 12 
декабря в помещении шахматного клуба. 
Победителя ждёт награда.

Подготовила 
Марина МЕДВЕДЕВА.

О дружной семье 
Храмцовых - стр. 4
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Ежедневно медики спасают 
тысячи жизней. Особенно боль-
шая нагрузка на них легла, когда 
по всему миру прокатилась 
волна коронавируса. Работники 
Упоровского моноинфекци-
онного госпиталя делают всё 
возможное, чтобы их пациенты 
быстрее шли на поправку. Оче-
редная благодарность врачам, 
медсёстрам и санитарам от 
Татьяны Завьяловой. Её отец, 
заболевший коронавирусом, 
пролежал в больнице 17 дней.  

– Конечно, наша семья очень 
благодарна докторам Валерии 
Викторовне Мальцевой, Ольге Ни-
колаевне Паньшиной, медсёстрам 
и всем медработникам, которые 
трудятся в госпитале Упоровской 
больницы. Моему отцу 87 лет, у 
него есть несколько хронических 
заболеваний, в том числе диабет 
и астма. Но благодаря стараниям 
наших специалистов он справился 
с коронавирусной инфекцией.

В больницу папу забрали 3 но-
ября, у него сразу подтвердилось 
наличие COVID-19. 

Пробу на анализ ещё дома взял 
фельдшер Олег Антушев. По со-
стоянию отца он сразу определил, 
что его нужно госпитализировать. 
Специалист сделал все нужные 
звонки. Через час бригада медиков 
уже прибыла на место. Благодаря 
тому, что фельдшер правильно 
оценил ситуацию, сразу отправил 
больного в амбулаторию, где по-
мощь начала оказываться в самом 
начале болезни, исходом стало 
выздоровление.  

Папа сам плохо передвигается 

Спасибо, доктор

Лечился и восстанавливался 
под контролем специалистов

и мы переживали, что без посто-
ронней помощи ему будет тяжело. 
Но работники больницы хорошо 
за ним ухаживали и сделали всё 
необходимое. Он не пользуется 
мобильным телефоном, поэтому 
мы поддерживали связь с врача-
ми, интересовались состоянием 
родственника. Терапевт Ольга 
Паньшина в телефонном режиме 
контролировала процесс вос-
становления отца даже после 
выписки. Медиков, которые выле-
чили такого возрастного пациента 
с кучей хронических заболеваний, 
я считаю героями. 

Выписывался он, конечно, ос-
лабленный, похудевший, но не 
потерявший жизнелюбия. Про-

лежав в больнице 17 дней, домой 
вернулся 20 ноября, а 21-го папе 
исполнилось 87 лет. 

Не могу не отметить и нашу 
социальную службу. Так полу-
чилось, что мы заболели всей 
семьёй, поэтому никуда не могли 
выходить. Благодаря волонтёрам 
КЦСОН были решены все наши 
вопросы по доставке продуктов 
питания и лекарств. Также они 
предоставили свой спецтран-
спорт и помогли привезти папу 
домой. Большое спасибо всем, 
кто отдаёт все силы работе на 
благо людей.

Записала 
Вера ЛИПУХИНА.

Фото автора.

Наше здоровье

Во многих регионах из ап-
течных сетей стали исчезать 
антибиотики. Дефицит возник 
из-за того, что ими пытаются 
лечить COVID-19, причём не 
только в больницах, но и до-
ма – по советам из Интернета. 

Люди часто пьют лекарство 
для профилактики, «на всякий 
случай». 

Как пояснил «Ленте.ру» те-
рапевт, кардиолог, советник ге-
нерального директора фонда 
Международного медицинского 

Антибиотики
могут навредить

кластера Ярослав Ашихмин, одна 
из причин назначения избыточно-
го лечения врачами – это требо-
вание пациентами хоть какого-то 
лечения. Потому что, если доктор 
«не выпишет гору таблеток и мик-
стур, он плохой, не умеет рабо-
тать, ничего не знает». На такого 
могут и пожаловаться». Однако 
врачи предупреждают, что эти 
препараты при неправильном 
применении как минимум – не 
помогут, а как максимум – могут 
привести к тяжелейшим осложне-
ниям и даже смерти. 

Бесконтрольный приём анти-
биотиков угрожает и всему че-
ловечеству: бактерии становятся 
устойчивыми к антимикробным 
лекарствам. И в будущем, при-
чём ближайшем, люди могут 
столкнуться с инфекциями, кото-
рые невозможно победить. 

Главное, чего опасаются вра-
чи, – резкого роста антибиоти-
корезистентности. «Есть прямая 
зависимость: больше антибиоти-
ков – больше устойчивых микро-
бов, не реагирующих на лечение. 
А от резистентных патогенов 
погибают гораздо чаще, чем 
от коронавируса», – объясняет 
профессор Сеченовки Сергей 
Яковлев.

Врачи говорят, что особенно 
опасны прерванные курсы или 
использование недостаточных 
доз – это как раз создаёт условия 
для размножения бактерий при 
низкой концентрации антибио-
тика, что быстро приводит к по-
явлению резистентного штамма.

 Только специалисты могут 
назначить правильное лечение, 
в том числе и антибиотиками. 
 Поэтому они советуют при по-
явлении первых симптомов 
коронавируса незамедлительно 
обратиться к врачу.

По материалам «Лента.ру».

Развитие АПК

Увеличили объёмы 
продаж продукции
Совсем недавно на сайте 

ООО «Агрофирма «КРиММ» 
появилось сообщение о том, 
что установлен 1-й рекорд 
– за 6 календарных дней 
суммарные отгрузки пасте-
ризованного картофеля пре-
высили 200 тонн. Подробнее 
о работе завода и выходе 
его продукции на рынок мы 
поговорили с заместителем 
генерального директора по 
экономике и финансам Вади-
мом ГРИНЁВЫМ.

– Вадим Алексеевич, завод 
уже вышел на проектные мощ-
ности?

– Нет, до предельных плано-
вых мощностей ещё как мини-
мум 2-3 года. Тогда определится 
«наш» покупатель. Но это не 
форс-мажор. Это стандартная 
ситуация, которую мы планиро-
вали ещё на этапе строительства 
завода.

– Большую часть продук-
ции «КРиММ» реализует че-
рез фирменные магазины, 
торговые сети или основной 
потребитель – пункты обще-
ственного питания?

– Большая часть продукции 
завода – «пастеризованный кар-
тофель». Он реализуется через 
торговые сети. В то время как 
«свеженарезанный ФрешКат» 
картофель это ниша пунктов 
общественного питания. Продук-
ция есть во всех многих регионах 
страны, в том числе магазинах 
столицы.

– Что из продукции завода 
пользуется большим спросом 
на рынке. Может быть, по-
степенно фокус сместился на 
какие-то отдельные позиции?

– Наш «якорный» продукт – 
пастеризованный картофель. В 
первую очередь благодаря тому, 
что это уникальный для России 
продукт, аналогов которому 
просто не существует. Пастери-
зованный картофель выпуска-
ется в широкой ассортиментной 
линейке.

– Можно ли говорить, что от-

крытие завода – проект по 
импортозамещению?

– Отчасти да. Если бы мы 
не начали производить сами, 
то в относительно недалё-
ком будущем аналогичная 
продукция появилась бы на 
прилавках магазинов. Но она 
была бы уже произведена 
из картофеля, выращенного 
за пределами РФ: в Европе 
или Азии. 

– Насколько изменились 
объёмы производства и 
реализации продукции за-
вода за последнее время?

– Завод был открыт в сентя-
бре 2019 года. С того момента 
мы «заявляли» о себе. Офор-
мили огромное количество 
разрешительной документа-
ции на сам продукт. Так как 
по законодательству начать 
процедуры можно было лишь 
после официального откры-
тия производства. Сейчас 
мы вошли в торговые сети. 
Покупатель заинтересовался 
нашим продуктом.

– Как завоёвывается пер-
вый лояльный покупа-
тель? Что нужно сделать 
для того, чтобы новый 
продукт впервые попро-
бовали? 

– Мы использовали клас-
сические схемы входа на 
рынок.  Выпускаем огромное 
количество рекламных ро-
ликов. Самое сложное в них 
– сделать первую продажу, 
чтоб донести до человека, 
что продукт действительно 
уникальный, что он выделя-
ется по вкусовым качествам 
и по совокупному набору 
преимуществ (удобство, це-
на, дизайн). Могу сказать, 
что в последние два месяца 
мы наблюдаем значительное 
увеличение в отгрузках. Уве-
рен, сейчас наш картофель 
покупают не для того, чтобы 
попробовать что-то новое, а 
потому, что уже оценили его 
превосходства. 

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Директор завода Александр Вчерашний говорит, 
что картофель с соусом набирает популярность.

Татьяна Завьялова благодарна врачам за  
своевременно оказанную помощь отцу.
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В этом году была издана 
Книга Памяти, посвящённая 
жителям Упоровского района 
– участникам Великой Отече-
ственной войны 1941–1945 гг. 
Над её созданием немало по-
трудились коллективы школ, 
районный совет ветеранов, 
сельские администрации, 
сотрудники краеведческого 
отдела Упоровской библи-
отеки.

На 533 страницах записаны 
имена 6 400 наших земляков. 
Но это далеко не полный спи-
сок героев. Поэтому поиск 
информации о тех, кто по-
терялся на дорогах войны, 
чья судьба многие годы 
была и до сих пор остаётся 
неизвестной, продолжается. 

Наиболее полная база, а это 
учётные карточки красноар-
мейцев, списки безвозвратных 
потерь, сведения о наградах 
с описанием подвигов разме-
щены на сайтах: «Мемориал», 
«Память народа», «Подвиг 
народа». Это уникальные ин-
формационные ресурсы от-
крытого доступа, наполненные 
всеми имеющимися в военных 
архивах документами о ходе и 
итогах основных боевых опе-
раций Великой Отечественной.

Благодаря электронным ре-
сурсам удалось отыскать сле-
ды нескольких наших земляков. 

Среди документов на сайте 
«Мемориал» нашлась карточ-
ка военнопленного Леонида 
Григорьевича Бадейкина , 
10.03.1921 г. р., д. Киселёва. 
Попал в плен в 1941 году в г. 
Гродно. Шталаг IB. Лагерный 
номер 8837. Погиб в плену 
24.11.1941 г. Захоронен в г. Хейн-
штайн. Извещение о пропавшем 

3 декабря – День неизвестного солдата – сравнительно новая памятная дата в российской истории. Этот 
день призван увековечить память, воинскую доблесть и бессмертный подвиг советских и российских 
воинов, которые погибли в боевых действиях, и чьи имена остались неизвестными. 

Найдены новые сведения 
о военных судьбах упоровцев

без вести было отправлено 
матери – Бадейкиной Лидии 
Гавриловне.

Пока нет в Книге Памяти за-
писи о Павле Дармидоновиче 
Коркине. В архивных докумен-
тах, размещённых на том же 
сайте, указано, что он родился 
в 1919 году в д. Поляковой 
Упоровского района. Призван 
Упоровским РВК 20.10.1941 г. 
Пропал без вести 20.05.1942 г. 

Теперь нам стало известно, 
что Ефим Фёдорович Кор-
кин 1907 г. р. из Одинского с/с 
Упоровского р-на призван Упо-
ровским РВК, Омской области. 
Последнее место службы: 246-я 
стрелковая дивизия. Пулемёт-
чик. Воинское звание: крас-
ноармеец. Причина выбытия: 
убит 25.10.1941 г. в д. Красново 
Калининской области. 

Так как рукописные докумен-
ты военных лет зачастую были 
неразборчивыми, в электрон-
ной базе данных многие фа-
милии и названия населённых 
пунктов оказались искажён-
ными, что очень затруднило 
поиск. 

Например, в документах Пав-
ла Ивановича Коркина 1917 
г. р. из с. Дробинино Упоров-
ского р-на, призванного в ряды 
Красной Армии в октябре 1937 
года, указано неправильно 
место призыва: Джуровский 
(вм. Ялуторовский) РВК, Кур-
ганская обл. Последнее место 
службы бойца: 246 сд* 914 сп**. 
Воинское звание: лейтенант, 
командир миномётной роты, 
член ВКП(б) с июня 1942 г. 

 В наградном листе на сайте 
«Подвиг народа» сказано, что 
он с мая 1942-го по сентябрь 
1943 года воевал на Воронеж-
ском фронте, затем был пере-

ведён на 1-й Украинский. Место 
службы: 807 сп 304 сд 60 А 1 
УкрФ, 4 УкрФ.

28 марта 43-го получил пер-
вое тяжёлое ранение.  В марте 
44-го снова был ранен, при-
чём два раза в одном бою. До 
сентября находился в полевом 
госпитале № 4815. 

На сайте размещено два 
приказа по 304-й стрелковой 
Житомирской краснознамён-
ной дивизии 60-й армии 1-го 
Украинского фронта о его на-
граждении орденами Красной 
Звезды: №: 85/н от: 23.12.1944 г. и 
№ 026/н от 09. 04.1945 г. 

Неправильно обозначено 
место рождения и призыва 
Степана Андреевича Чу-
хонцева: Омская обл., Ново-
сильский (Новозаимский) р-н, 
Новосильский (Новозаимский) 
РВК. Последнее место служ-
бы – 47-я отдельная стрелко-
вая бригада. Красноармеец. 
Стрелок 10-го отдельного ба-
тальона. 

Причина выбытия: убит. Да-
та: 08. 05.1942 г.

Первичное место захоро-
нения: Ленинградская обл., 
Старорусский р-н, Рамушев-
ский с/с, д. Рамушево.

 Извещение направлено отцу 
Ананченко Василию Иванови-
чу, с. Пятково. 

Многие семьи по сей день 
хранят в сердцах память о сво-
их родных, вспоминают о них, 
глядя на редкие фотоснимки. 
Они надеются, что когда-ни-
будь найдутся следы всех про-
павших в неизвестности.

Публикации архивных до-
кументов в открытом доступе 
позволяют каждому из нас 
восстановить судьбы и места 
захоронения своих дедов и 

Фронтовую биографию Александра Ивановича Пузырёва 
из Коркино, как и многих других, предстоит ещё установить. 

3 декабря во всех сельских поселениях района прошли мероприятия, посвящённые Дню неизвестного 
солдата. В школах и клубных учреждениях организовали участие в Международной акции «Тест по 
истории Великой Отечественной войны» с охватом около 100 человек. Более трёх тысяч школьников 
побывали на Всероссийском уроке памяти и рассказали о нём в группах социальных сетей.  В этот день 
повсеместно прошли митинги, посвящённые дате. Жители района зажгли «Огни Памяти» у обелисков 
погибшим землякам. 

Лидия АЛЕКСАНДРОВА.
Фото автора.

Свечи горят в память о героях

прадедов – участников Вели-
кой Отечественной войны.

Посетить любой сайт Мини-
стерства обороны можно без 
регистрации. Достаточно в 
поисковой строке набрать его 
название и зайти на главную 
страницу. А далее откроются 

поля, куда необходимо внести 
фамилию, имя, отчество участ-
ника войны. 

Прим.: *стрелковая дивизия;
** стрелковый полк.

Подготовила
Лидия СОСНИНА.

Фото из 
Книги Памяти.

Упоровские школьники пришли почтить память своих земляков.

Говорят упоровцы

Надо воспитывать 
в детях  патриотизм

Владимир КРАСИВИН из 
Упорово: 

– Отношусь с уважением к 
памяти наших солдат. Они за-
щитили нас и наших детей от 
фашизма. Спасли Родину. К со-
жалению, сейчас в детях меньше 
воспитывают патриотизм. Надо, 
чтобы ребята больше знали о 
войне, участвовали в различных 
патриотических мероприятиях.

Декабрём завершается год празднования 75-летия Победы. 
Но патриотизм наших солдат россияне никогда не забудут. О  
событиях военных лет должны знать и наши дети. В этом ме-
сяце сразу три героические даты: День неизвестного солдата 
(3 декабря), Битва за Москву (5 декабря), День героев Отечества 
(9 декабря). Своё отношение к патриотическому воспитанию 
высказали упоровцы.

Галина ГРИШИНА из Ша-
шовой: 

– Солдаты Великой Отече-
ственной были сильными, во-
левыми людьми, их патриотизм 
восхищает. Думаю, что сейчас 
таких людей мало. Мы в семье 
стараемся воспитывать внуков 
так, чтобы они знали историю 
и помнили подвиг советских 
солдат.

Сергей КАРАГУЖОВ из Упо-
рово: 

– У меня воевали два дяди, один 
из них погиб на полях сражений. А 
ещё тётя была труженицей тыла. 
Много горя им довелось повидать. 
Считаю, что благодаря таким 
людям, их упорству, трудолюбию 
и патриотизму наша страна одер-
жала Победу над фашизмом. 

По данным краеведческого отдела районной библиотеки,
в Упоровском районе в числе пропавших без вести 

на фронтах Великой Отечественной войны 1941-1945 гг. 
значится 1 092 человека.



плоские и сладкие и называ-
ются «биши»). 

Плов (по-курдски – палау) 
готовим довольно часто. Су-
ществует несколько способов 
его приготовления, например, 
с мясом или вегетарианский 
– с сухофруктами. Часто в рис 
добавляем соус из протёртых 
помидоров или гранатов. И 
независимо от способа приго-
товления отдельно варим мясо 
или курицу. Также готовим под-
ливку с мясом и луком. Летом 
с удовольствием пьём русский 
квас и национальный курдский 
молочный напиток – айран. 
Любим чёрный чай и кофе», – 
говорит хозяйка дома. 

Но особым признаком госте-
приимства у курдов, как и у 
русских, всегда считается боль-
шое количество хлеба. К нему – 
особое почтение. Его на столе 
должно быть столько, чтобы он 
образовал целую горку. Подать 
малое количество считается 
оскорблением для гостей и 
унижением для хозяина.

На десерт все предпочи-
тают халву. Это любимое 
лакомство на всех праздниках.

Несмотря на устоявшееся 
представление о халве как о 
продукте из семян подсолнеч-
ника, курды готовят её по-
своему. Рецепт прост: мука 
– 4 стакана, сахар – 1 стакан, 
вода – 1 стакан, масло – 200 
граммов.

В хорошо подогретое топлё-
ное масло понемногу насыпать 
муку, непрерывно помешивая 
деревянной ложкой до обра-
зования рассыпчатой массы 
золотистого цвета. Добавить 
тонкой струйкой раствор 
сахара с водой (1:1) при интен-
сивном перемешивании. Снять 
с огня. Готовой халве придать 
форму шариков.

Ещё одна общая традиция 
всех народов – наряжаться на 
праздники. 

Национальной одежды в 
доме Храмцовых нет. Но Сай-
иран не раз демонстрировала 
женские наряды предков на 
межнациональных праздни-
ках в районе и области. Она 
– постоянный участник таких 
фестивалей. И ей очень идёт 
праздничная национальная 
одежда. 

4 стр.                                               5 декабря 2020 г.         ЗНАМЯ ПРАВДЫ  

Жизнь национальностей

Познакомились они на моло-
дёжной вечеринке 8 марта 2003 
года. Парень сразу обратил 
внимание на милую черногла-
зую озорную девушку, которая 
выделялась  среди подруг. 
Влюбился, можно сказать, с 
первого взгляда. И уже с это-
го дня они не расставались. 
Через полгода создали семью. 

«Свадьбы не было, потому 
что мои родители поначалу бы-
ли против нашего брака, – гово-
рит Сайиран Рафиковна. – Они 
даже от меня отвернулись. По 
обычаям курдов с древних вре-
мён женщина имеет право вы-
бирать себе в мужья любимого 
мужчину. Жених с согласия 
девушки похищает невесту. Но 
последнее слово всё же оста-
ётся за их родителями. Если 
обе семьи договорились о бра-
ке, жених должен выплатить 
отцу невесты выкуп за неё. Мои 
знакомые свадьбы справляют 
по-современному. Но у нас, по-
хоже, по старым обычаям вы-
шло. Сергей к моменту нашего 
знакомства уже отслужил в 
Чечне. Вернулся домой в 2000 
году. Самостоятельно приоб-
рёл дом в Московке. Здесь и 
началась наша совместная 
жизнь. Родители вскоре поня-
ли, что он хороший и надёжный 
человек, и приняли его. Теперь 
он – любимый зять».

Кстати, по традиции славян-
ских народов раньше женихи 
тоже «умыкали девиц у воды». 
В современном свадебном 
ритуале этот древний обычай 
сохранился, но уже в форме 
игры. В первый день свадьбы 
невесту «крадёт» кто-нибудь из 
гостей и назначает за её воз-
врат выкуп, обычно это танец 
или какой-нибудь другой номер 
свидетелей. 

Такой «выкуп» в виде готово-
го семейного очага и преподнёс 
Сергей своей избраннице.

«То, что у нас разные на-
циональности, – не пугало, 
наоборот,  привлекало. Мы 
поняли, что не ошиблись. Это 
делает наш брак ещё более 
интересным, а может быть, для 
кого-то и загадочным. А наши 
дети знают обычаи и русских, и 
курдов», – говорит глава семьи 
Сергей Геннадьевич.

Переплелись традиции двух народов

Как всё 
начиналось

Сергей и Сайиран объединили свои судьбы в смешанном русско-курдском браке. Родители воспитывают двоих сыновей, сохраняя 
в быту национальные обычаи с учётом современных традиций. 

В семье Храмцовых объеди-
нились традиции двух великих 
национальностей. 

Курды – один из древнейших 
народов Ближнего Востока, 
проживающих на территориях 
Турции, Ирана, Сирии, Ирака, а 
также частично в Закавказье и 
России. Но где бы ни жили, они 
верны своему народу, стараются 
сохранять самобытность. 

 Русские унаследовали тра-
диции предков-славян, они 
умеют жить в мире и дружбе с 
представителями всех нацио-
нальностей. 

Но главное, что обычаи обоих 
народов основаны на уважении 
к культуре других. 

О семье Храмцовых одно-
сельчане отзываются с большой 
теплотой. Глава поселения Люд-
мила Куракина характеризует их 
с самой лучшей стороны: «Хо-
рошая трудолюбивая,  дружная 
семья. Прекрасно воспитанные 
дети. Люди отзывчивые и до-
брожелательные. И в труде, и в 
общественной жизни поселения 
они – пример для многих», – 
подчеркнула Людмила Генна-
дьевна.

 Лидия СОСНИНА.
Фото из семейного

 архива ХРАМЦОВЫХ.

Дети – продолжение 
родителей

Как проходят 
праздники 

в семье Храмцовых

По традиции христиан и 
мусульман одна из главных 
семейных ценностей – это 
дети. У Храмцовых два за-
мечательных сына. Старший 
Антон учится в Ялуторовском 
агролицее на сварщика. Ему 
16 лет. Четырнадцатилетний 
восьмиклассник Дмитрий тоже 
планирует последовать при-
меру брата. А пока налегает на 
школьные науки. Свободное 
время он посвящает компью-
терным играм. 

Оба юноши приучены в семье 
к труду и ответственности. При-
мером для них стали родители. 
Они уже 18 лет работают в 
агрофирме «КРиММ». Сергей 
Геннадьевич – овощевод. «Но 
весной и осенью, когда дел 
невпроворот, приходится и на 
погрузчик садиться, и на со-
ртировочные агрегаты», – при-
знаётся глава семьи. 

Сайиран Рафиковна 15 лет 
возглавляет скородумскую бри-
гаду овощеводов. Почётных 
грамот за хорошую работу у 
супругов и от организации, и от 
района за всё время накопилось 
немало. А в 2017 году Сайиран 
Храмцова за добросовестное, 
ответственное отношение и 
успехи в труде получила ведом-
ственную награду – Благодар-
ность Министерства сельского 
хозяйства РФ.  

«На работе нас поддержи-
вают. Два раза предоставляли 
бесплатные путёвки в санато-
рии, – поделилась бригадир-
овощевод. Правда, и работа у 
нас не из лёгких. Приходится 
и в ночные смены выходить. 
Сейчас загружаем машины для 
отправки овощей в магазины 
всей нашей страны».

Некогда им лениться, не 
приучены. Ведь оба выросли 
в многодетных семьях. Всё 
умеют делать своими руками. 
«Сколько живём здесь, столь-
ко и ремонтируем. И всё это 
Сергей один – и пристрой сде-
лал, и канализацию провёл, и 
отопление. Крышу только брат 
помогал перекрывать», – рас-
сказала хозяйка. Сейчас в до-
ме светло, просторно, тепло  и 
уютно. У каждого из ребят своя 
комната. Идеальный порядок, 
чистота и красота. Всё это соз-

История и культура русских и 
курдов отличаются. Но в то же 
время в их богатстве и много-
гранности очень много общего. 
Например,  христиане по тради-
ции весной отмечают Пасху, а 

Уважают традиции
других народов

дано дружной и трудолюбивой 
семьёй Храмцовых. 

В соответствии с укладом, 
который принят и у курдов, и у 
русских, во главе семьи стоит 
мужчина, хотя роль женщины 
нисколько не умаляется. Всё 
решают вместе. Понимание и 
уважение – основа этой межна-
циональной семьи. 

мусульмане (к ним относятся и 
курды) большим национальным 
праздником считают Курбан-
байрам. Перед тем и другим 
верующие соблюдают пост. А 
потом собираются большими 
семьями, готовят традиционные 
блюда и угощаются. 

 Эти народы очень гостепри-
имные и хлебосольные. Раду-
шие - одна из общих традиций, 
которая их объединяет.

 В семье Храмцовых одинако-
во радостно отмечают и Пасху, 
и Курбан-байрам.

«Мы любим национальные 
блюда и русской, и курдской 
кухни. У нас на столе часто 
бывают окрошка, пельмени, 
манты, плов с бараниной, пи-
роги, баурсаки (у курдов они 

Дружной и работящей семье Храмцовых из Московки уже семнадцать лет.

Сайиран по праздникам с гордостью носит национальную одежду.
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Василий Леонтьевич уроже-
нец Черниговской области. У 
супругов Леонтия Тимофееви-
ча и Анны Осиповны было се-
меро детей. Василий родился 
предпоследним. 

В 1940 году по программе 
переселения отец привёз млад-
ших детей в село Липиху (мама 
в то время умерла). 

Когда началась Великая От-
ечественная война, Василию 
было 11 лет.

На плечи детей легли все тя-
готы военного времени. Вместе 
с другими подростками Вася 
лопатил хлеб, боронил на бы-
ках, косил и возил сено. В 14 
лет пас быков. 

После войны окончил курсы 
трактористов и стал работать 
механизатором. Его общий 
трудовой стаж 46 лет, из них 
40 – на тракторе. 

В 1957 году решил уехать на 
малую родину, где и познако-
мился со своей будущей женой 
Екатериной Васильевной. В 
1959 году у них родился Сергей, 
в 1961-м – Николай. В 1962 году 
Василий уже с семьёй вернулся 
в Липиху. В совместном браке, в 
любви и согласии Михайленко 
прожили 53 года. 

Помимо основной работы, 
Василий Леонтьевич зани-
мался и общественной. Был 
депутатом Совета, членом 
исполкома, заместителем пред-
седателя Совета. 

Сыновья выросли, получили 
образование, обзавелись се-
мьями и стали просто хороши-
ми людьми. Девять лет назад 
Василий Леонтьевич овдовел. 

Юбилей

4 декабря участнику трудового 
фронта В. Л. Михайленко исполнилось 90 лет. 

Уважаемый Василий Леонтьевич!
Сердечно поздравляю вас с юбилеем. Примите слова огромной 

признательности за ваш непосильный труд в годы войны, за добро-
совестную работу в послевоенные годы. Пусть ваши преклонные 
годы и дальше будут согреты теплом родных, озарены счастьем 
детей, внуков и правнуков. Желаю вам здоровья, бодрости, прекрас-
ного настроения. Пусть беды и печали обходят ваш дом стороной. 

Леонид САУКОВ, глава района.

Радуется успехам 
детей и внуков

Но одиноким он себя не чувствует. 
Сын Николай всегда рядом, Сергей 
и внуки звонят, приезжают в гости. 
У Василия Леонтьевича 4 внука и 5 
правнуков, которые  тоже окружают 
своего деда заботой и вниманием. 
А он радуется их успехам. 

Василий Михайленко имеет 
звание «Ветеран труда». У него 
много наград. Среди них орден 
«Знак Почёта», медали «За осво-
ение целинных земель» (1957 г.), 
«За успехи в народном хозяйстве 
СССР», медаль «За доблестный 
труд в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 гг.», юбилейные 
медали и почётные грамоты. Неод-
нократно становился победителем 
социалистических соревнований, 
участник ВДНХ 1968,1969 годов.

Ирина ГАРМАНОВА, 
специалист по со-
циальной работе

 (участковый специалист) 
Липихинского с/п.

С ростом заболеваемости 
коронавирусной инфекци-
ей, увеличением смертности 
среди пожилых людей из-за 
ковида в области ужесточены 
меры  противодействия этому 
заболеванию. О том, что сде-
лано для стабилизации обста-
новки, рассказала начальник 
отдела социальной защиты 
населения Упоровского района 
Любовь ЗОММЕР:

– 13 ноября оперштаб объя-
вил о возвращении обязательной 
самоизоляции для пенсионеров 
старше 65 лет и тех, кто страдает 
хроническими заболеваниями. 
Детям и подросткам нельзя 
без сопровождения родителей 
посещать торговые центры. А 

весь общепит перешёл на новый 
график работы.

Чтобы предупредить рост за-
болеваемости, правительством 
региона приняты дополнитель-
ные меры. В постановление 
правительства Тюменской об-
ласти от 17.03.2020 № 120-п «О 
введении режима повышенной 
готовности» внесены измене-
ния от 13.11.2020 г., а именно:

«Гражданам в возрасте стар-
ше 65 лет, а также гражданам, 
имеющим заболевания согласно 
приложению № 1 к настоящему 
постановлению, соблюдать ре-
жим самоизоляции и принимать 
дополнительные меры при вы-
нужденном выходе из дома в 
период с 16 ноября по 29 ноября 
2020 года, с 30 ноября по 13 

Ситуация остаётся серьёзной

Осторожно, 
коронавирус!

По информации оперативного штаба Тюменской области на 4 декабря за минувшие сутки выявлено:

- 165 случаев заболевания (всего с начала пандемии - 18 914);
- 491 человек выздоровел (за весь период - 15 879);
- 6 детей заболели (из общего числа заболевших);
- 24 пациента на ИВЛ (из общего числа заболевших);
- 2 241 человек остаётся под медицинским наблюдением; 
- 2 310 человек находятся на перевахтовке;
- 5 человек умерли (за весь период - 141).

Оставайтесь с нами!

Продолжается подписка на газету на декабрь 2020 года и I 
полугодие 2021-го. Стоимость подписки в почтовых отделениях 
на следующий год: на 1 мес. - 104,55 руб.; на 3 мес. - 313,65 руб.; 
на 6 мес. - 627,30 руб.

Сохраняется льгота инвалидам I и II групп и участникам 
Великой Отечественной войны: цена одного комплекта на ме-
сяц  - 90,45 руб.; на 3 мес. - 271,35 руб.; на 6 мес. - 542,70 руб.

Тамара СНИГИРЁВА, с. Бызово:
— Наша семья «Знамёнку» выписывает постоянно. Читаю её всег-

да от корки до корки. Из газеты узнаю районные новости. Мне близки 
темы полеводства и животноводства, так как я сама работала в этой 
отрасли. Нравятся статьи про историю наших сёл и деревень, про 
земляков. Обязательно просматриваю объявления. Мне интересно 
почитать и официальные материалы, например, отчёты глав по-
селений. Из них узнаю, на какие цели и сколько потрачено средств. 

На следующий год «Знамя правды» отметит своё 90-летие. Хочу 
пожелать творческому коллективу газеты  интересных тем и про-
цветания.         

Интересно читать всё

декабря 2020 года, с 14 декабря 
по 27 декабря 2020 года, с 28 
декабря 2020 года по 10 января 
2021 года, с 11 января 2021 года 
по 15 января 2021 года».

Большинство случаев зараже-
ния коронавирусом происходит 
при контакте человека с челове-
ком. Но причиной болезни может 
стать и контакт с заражёнными 
поверхностями. Поэтому при-
зываем всех жителей района, в 
том числе граждан в возрасте 
65+, быть осторожными, строго 
соблюдать все предписания Ро-
спотребнадзора. Не забывайте, 
что бдительность поможет избе-
жать заболевания и его опасных 
последствий.

Подготовила
Лилия ДМИТРИЕВА.

Сергей Рязанов с детства ув-
лекался коллекционированием. 
Он собирал марки, этикетки от 
спичечных коробков, в юности 
– книги. Их в доме и по сей день 
очень много, целая библиотека 
классической литературы. А 
выйдя на пенсию, увлёкся ну-
мизматикой.

Сергей Лукич собирает монеты 
уже более пятнадцати лет. Глядя 
на них, он может рассказать, где 
они выпущены, в каком количе-
стве, по буковкам определить, 
к какому монетному двору от-
носятся.

Упоровец состоит в обществен-
ной организации «Тюменский 
областной клуб коллекционеров». 
«До пандемии члены клуба соби-
рались каждое воскресенье, обме-
нивались монетами, покупали или 
продавали их, но коронавирус внёс 
свои коррективы. В начале само-
изоляции совсем не встречались, 
затем в парке, сейчас разрешено 

У каждого старинного
предмета есть своя история

Мир твоих увлечений

в клубе, но людей стало намного 
меньше», – говорит наш земляк.

Его хобби в нумизматике называ-
ется «Погодовка», то есть денежки 
укладываются в коллекционный 
альбом по годам. 

В коллекции Сергея Лукича 
очень много юбилейных монет, 
которые выпускались к различ-
ным датам и событиям. У каждой 
есть своё название. В память о 
перестройке и реформах М. С. 
Горбачёва в 1988 году появилась 
монета номиналом 1 рубль-1 
доллар  «Монета разоружения» из 
металла ракеты США-СССР.

 К сочинской Олимпиаде, кото-
рая проходила в 2014 году, вы-
пустили несколько видов монет. 
В 2019-м коллекция «Российская 
(советская) мультипликация» по-
полнилась экземпляром, который 
был посвящён мультфильму вре-
мён СССР «Дед Мороз и лето». 
Монета вышла в трёх вариантах из 
серебра номиналом 3 рубля. 

К 75-летию Победы запустили 

в обращение партию десяти- и 
пятирублёвок. 

Ещё у Сергея Лукича есть двад-
цатипятирублёвая монета, посвя-
щённая героизму наших медиков, 
борющихся с пандемией. Она 
называется «Медработник». 

Много в его коллекции царских 
копеек и рублей. «Большинство 
людей не разбираются в нумиз-
матике и принимают за коллекци-
онные те монеты, которые особой 
ценности не имеют. Хотя они могут 
быть и царских времён. Очень ча-
сто встречаются подделки, которые 
выполнены настолько качествен-
но, что не сразу и определишь. Я 
стараюсь заключать сделки только 
с проверенными людьми», – по-
делился мужчина.

Как у любого нумизмата, у Сер-
гея Рязанова есть свой собствен-
ный рецепт по очистке и приведе-
нию в порядок старинных монет. 
Ведь при неправильной обработке 
обладающий большой стоимостью 
экземпляр может обесцениться.

На вопрос – почему выбрал 
именно такое увлечение – ответил: 
«С детства люблю историю, а за 
каждой монеткой идёт её исто-
рия и множество интереснейших 
фактов».

Своё увлечение Сергей Лукич 
старается передать и дочерям. 
Начало уже дано, отец подарил им 
по монете и надеется, что девушки 
продолжат его дело.

Несколько наборов юбилейных 
коллекций он передал краеведче-
скому отделу Упоровской районной 
библиотеки. 

Кроме коллекционирования, у 
мужчины есть ещё одно пристра-
стие. Он собирает мельхиоровые 
подстаканники «Миру — мир», 
выпущенные к Международному 
фестивалю молодёжи и студентов 
1957 года.

Не забывает он и о семейных 
традициях. В его доме хранятся 
икона Николая Чудотворца Мо-
жайского и церковный календарь, 
доставшиеся в наследство от 
бабушки.

Пенсионер любит слушать ор-
ганную музыку и старается по 
возможности посетить Тюменскую 
филармонию. Есть у него люби-
мое классическое произведение 
полонез Огинского «Прощание с 
Родиной».

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора. 

Сергей Лукич дорожит семейными реликвиями.
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